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"Otto, escucha: si acaso no regreso a casa junto a mi mujer y tú la vuelves a ver, dile 
que yo hablaba de ella todos los días, a todas horas. Recuérdalo. En segundo lugar, 
dile que la he amado más que a nadie en el mundo. Y, en tercer lugar, que la felicidad 
del breve tiempo de nuestro matrimonio compensa todo lo demás, incluido el 
sufrimiento soportado aquí. 11 

Esta es la "última voluntad aprendida de memoria" que expresó Víctor Frankl en el 
campo de concentración, y que día tras día le mantenía vivo y con esperanza. Es casi 
imprescindible acudir a su obra: "El hombre en busca de sentido" para poder 
encontrar las mejores reflexiones sobre el sentido de la vida. 

Pienso en "sentido" y mis ojos ven una flecha que indica una dirección, ciertamente, 
nadie se pone en camino sin conocer la ruta, también para eso hace falta "sentido". 
Pero me parece que "con-sentido" alude a algo mucho más profundo, quizá podemos 
comprenderlo a través del que puede ser el contrario: "vacío". "Mira el vacío del 
hombre si Tú le faltas por dentro", dice una de mis oraciones favoritas, la Secuencia de 
Pentecostés. 

Por eso todos somos buscadores de sentido, nos preocupa si lo que hacemos y lo que 
decidimos tiene o no sentido, hondura, pasión, motivo y propósito. Si las pequeñas 
situaciones que acontecen nos interrogan sobre el sentido que tienen o cómo actuamos 
frente a ellas, mucho más importante es el núcleo profundo de nuestra identidad y de 
nuestra opción de vida. La cuestión está en si nos atrae la felicidad puntual o una 
felicidad mucho más profunda que arranca de lo existencial, de lo que nos mueve por 
dentro. 

En la vida toca decidir y darlo todo por ese sueño, por esa respuesta que no es 
efímera y que compromete toda la existencia, hacia esa meta se orientan nuestros 
sueños y nuestros esfuerzos. 

Cuando el fondo de uno mismo se apoya en esa opción que da sentido, aunque 
vengan tempestades, no se pierde la alegría. Es como si uno "hiciera pie" después de 
un largo rato azotado por las olas. Nos sentimos "haciendo pie" cuando alguien que 
nos ama, nos llama y somos capaces de responder. La llamada de Dios es una fuente 
de sentido, Dios cuenta con nosotros y nos ama, nos quiere, y nos envía para que 
nuestra vida dé sentido a la vida de los que no lo encuentran. 

Dichoso tú si eres de los buscadores de sentido y si escuchas la voz de Dios que te 
quiere para hacerte un "con-sentido" y para dar sentido a la vida de otros. 

Solo algunas experiencias pueden merecer tanto la pena que den sentido a la vida, 
y un sentido pleno, duradero, un tesoro que ofrece seguridad y alegría, porque hace 
falta un motivo y un propósito que oriente la vida. He atreves a ser un "con-sentido"? 

03 





2- "VENID Y LO VERÉIS" 
Este texto del Evangelio de Juan es el pasaje de las preguntas 
sin respuesta. Jesús pregunta "¿Qué buscáis?"; los discípulos 
no responden, sino que hacen otra pregunta: "Maestro, 
¿dónde vives?". Y Jesús no responde, sino que les dice: 
"Venid y lo veréis". 

Esto sucede así, porque hay cosas en la vida que no se 
pueden contar con nuestras palabras. En necesario verlas por 
uno mismo, vivirlas, experimentarlas. Eso parece ser lo que 
Jesús quiere expresar a los discípulos cuando les dice "Venid 
y veréis". 

Te invito a que mires a tu alrededor. Puede ser que encuenttes
personas que están sufriendo: víctimas de la injusticia, la falta 
de amor, la desesperación; personas que luchan por salir 
adelante en medio de grandes dificultades. Como cristianos 
tendríamos que tener los ojos abiertos. Dios no quiere que 
vivamos encapsulados, aislados; no somos islas. Quiere que 
vivamos desde la amistad, la solidaridad, la fraternidad, el 
amor al prójimo. Es rara la propuesta para hoy, ¿verdad? 

Te pide que no te quedes encerrado en ti mismo, en tus cosas, 
en tus intereses ... Necesitas de los demás, y los demás 
necesitan de ti. En el encuentro con el otro, nuestro espíritu se 
abre y crece; en el encuentro con el diferente nos 
enriquecemos; en el encuentro con el pobre encontramos a 
Dios que nos tiende la mano para pedir pan, agua fresca, o 
simplemente una palabra de consuelo. 

Pero claro está, ese "Venid y lo veréis", que es seguir a Jesús, 
al igual que todo lo que vale la pena, es una aventura, 
implica un riesgo: salir de nuestra zona de confort, de 
nuestras comodidades, para ir hacia lo desconocido, hacia lo 
incierto .. . Dejar nuestras seguridades para remar "mar 
adentro". Seguir a Jesús es arriesgar, apostarlo todo ... Pero 
es que una vida sin riesgo sería una vida demasiado 
aburrida. 
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3- "VIERON Y SE QUEDARON CON ÉL" 
El texto termina con esta frase, "vieron y se quedaron con Él". No 
nos dice qué vieron, pero sin d~da fue algo que merecía todo, 
pues decidieron quedarse con El. Nosotros también tenemos la 
seguridad de que Dios no defrauda. Seguir a Jesús es arriesgar y 
apostarlo todo, pero es una apuesta segura. Como decía san 
Pablo: "Sé de quién me he fiado". 

Si se quedaron con Él es porque descubrieron que estar con Jesús 
valía la pena. No lo pueden describir con palabras, de hecho, el 
evangelista no da más explicaciones, pero sin duda fue un 
encuentro impactante para ellos, que los marcó, pues recuerdan 
hasta la hora: "Eran como las cuatro de la tarde". ¿Qué 
experiencias de sentido has tenido en tu vida? ¿Has tenido alguna 
vez la sensación de decir: esto sí vale la pena? Muchas de las 
cosas que experimentamos son placeres tan pasajeros, que pronto 
nos dejan más vacíos de lo que estábamos. ¿Habrá algo que 
realmente merezca la pena ser vivido? 

"Quien ha encontrado un amigo, ha encontrado un tesoro", dice 
la Escritura. Y Jesús nos dice: "A vosotros os llamo amigos, porque 
os he dado a conocer todo lo que mi Padre me ha dicho". Jesús es 
el amigo que no defrauda. Ser cristiano nace de un encuentro con 
Jesús, y de la experiencia de este amigo que no nos deja. Cuando 
pases por momentos difíciles, recuerda siempre que no estás solo, 
Jesús, tu amigo fiel, camina contigo. En las buenas y no tan 
buenas, tenemos ese amigo y su presencia en otros compañeros 
de camino que no defraudan pues ha sido Él quien nos los ha 
puesto para ir juntos hacia la Verdad. 

Y, si has decidido finalmente tener como amigo a Jesús y 
quedarte con él, has de saber que tienes una misión: 
cuidar esa relación de amistad. A Jesús se le cuida a 
nivel personal, pero también no guardándotelo para ti 
mismo. Eso que te da vida a ti y te llena de alegría, no 
es sólo para ti, es para que lo compartas, lo anuncies, lo 
grites. Como dice el papa Francisco, "eres una misión". 
Dios no te ha creado "para la nada", te ha creado para 
algo. Tú puedes ser luz y vida para muchos. He has 
parado a pensarlo? 



4- DESDE MI EXPERIENCIA 
Hace poco cumplí cinco años de estar en la misión de 
Honduras, en Puerto Cortés. No sabría explicar qué es 
exactamente lo que me trajo aquí, sólo puedo repetir las 
palabras del papa Francisco, que cuando decimos sí al 
Señor, cuando aceptamos su llamada, cuando decidimos 
seguirlo, "la vida se nos complica maravillosamente": por un 
lado, se nos complica, es verdad, pero por otro lado eso es 
maravilloso. En el día a día de la misión descubro la 
presencia de Dios en cosas pequeñas: la lucha de tanta gente 
por salir adelante en medio de muchas dificultades, la 
entrega de tantas personas que colaboran en la parroquia, el 
trabajo por la justicia y la solidaridad, el perdón y la 
superación de enemistades y odios .. . La vida de comunidad, 
la oración, el anuncio del Evangelio, el encuentro con Cristo 
en los pobres y en la Eucaristía, es lo que me alienta cada 
día a seguir. 

En estos tiempos en que crece la tristeza, la desesperanza, la 
desesperación, quisiera animarte a ti, diciéndote con claridad 
y con sinceridad : la vida es bella, y merece ser vivida en 
plenitud, con sentido, y que en Jesús tenemos un verdadero 
amigo; que el Evangelio es Palabra de vida que libera, 
convierte, transforma la realidad y los corazones. Jesús te 
espera para una misión, la cual va a complicarte la vida, 
pero verás que será una aventura maravillosa: "ven y lo 
verás". 

P. lván Juarros, C.M. 
Misionero Paúl en Honduras 
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PROPUESTA DE TRABAJO 

Si crees que lo que nos ha contado Manuel puede tener algún mensaje de parte de Dios 
para ti, vuelve a escuchar despacio lo que él vive y date un tiempo para pensar en tu propia 
vida y, si quieres, compartirlo en grupo o con algún referente para ti en la fe. 

01. ''Al pasar vio Jesús a Leví sentado en la mesa de los impuestos, y le dice: Sígueme. Él se levantó y le siguió" (Me. 
2, 14) 

Leví, como tantos personajes del Evangelio, se encontró con Jesús y le siguió. También Manuel nos dice que a los 15 
años tuvo un encuentro personal con Jesús. 2Cómo cambió su vida a partir de ese momento? 2Te has encontrado tú 
con Jesús? 2Cómo crees que podemos encontrarnos con Él hoy en día? 

02. "La verdadera religión está entre los Pobres" (San Vicente de Paúl XI, 642) 

San Vicente encontró el sentido de la fe entre los más pobres. 2Cómo te parece que vive esto Manuel? ¿y tu 
fe?2Descubres que tiene alguna relación con los más pobres? 

Busca un momento a solas donde puedas estar en silencio y pensar en tu vida de hoy, y en lo que sueñas para tu 
futuro. Manuel nos cuenta algunas experiencias que vivió y que le hicieron preguntarse lo que Dios quería de él. 2Qué 
experiencias o acontecimientos importantes vas viviendo en los que Dios ha entrado en tu vida y te ha invitado a 
hacerte preguntas? Escríbelo y compártelo con una persona que sea para ti referente en la fe y que te pueda ayudar 
en la búsqueda de esa respuesta. 

Si lo deseas, puedes contar también con nosotros, el equipo de Pastoral Vocacional en 
vocacionvicencianahoy@gmai l .com 
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Testimonio de una 
Hiia de la Caridad 

Sor Cristina Sánchez 



VICENCIANOS CON VOCACIÓN t 

PROPUESTA DE TRABAJO 

Si crees que lo que nos ha contado Cristina puede tener algún mensaje de parte de Dios 
para ti, vuelve a escuchar despacio lo que ella vive y date un tiempo para pensar en tu 
propia vida y, si quieres, compartirlo en grupo o con algún referente para ti en la fe. 

01. "Señor, 2Qué quieres que haga?" (Hch. 9) 

Esta pregunta que Pablo de Tarso le hace a Jesús cuando se encuentra con Él, se la hizo también Cristina muchas veces 
antes de descubrir su vocación. ¿cuál fue el acontecimiento que despertó esa pregunta en ella? ¿Qué circunstancias y 
personas le ayudaron a encontrar la respuesta? 

02. "No soy ni de aquí ni de allí, sino de todas partes a donde Dios quiere que vaya" (San Vicente de Paúl. Conf. 
31-7-1634) 

San Vicente no sólo pensaba en qué quería Dios que hiciese, sino que estaba dispuesto a ir donde Dios quisiese. 
¿cómo te parece que vive esto Cristina? ¿Qué ventajas y qué dificultades puede tener el hecho de estar siempre 
dispuesto a ir donde Dios quiera? 

Busca un momento a solas donde puedas estar en silencio y pensar en tu vida de hoy, y en lo que sueñas para tu 
futuro. Sor Cristina nos cuenta algunas experiencias que vivió y que le hicieron preguntarse lo que Dios quería de ella. 
¿Qué experiencias o acontecimientos importantes vas viviendo en los que Dios ha entrado en tu vida y te ha invitado 
a hacerte preguntas? Escríbelo y compártelo con una persona que sea para ti referente en la fe y que te pueda ayudar 
en la búsqueda de esa respuesta. 

Si lo deseas, puedes contar también con nosotros, el equipo de Pastoral Vocacional en 
vocacionvicencianahoy@gmai l .com 
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Testimonio de un 
Misionero Paúl 

P. Isaac Demets 
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PROPUESTA DE TRABAJO 

Si crees que lo que nos ha contado el P. Isaac puede tener algún mensaje de parte de Dios 
para ti, vuelve a escuchar despacio lo que él vive y date un tiempo para pensar en tu propia 
vida y, si quieres, compartirlo en grupo o con algún referente para ti en la fe. 

01. "Brille así vuestra luz ante los hombres, para que vean vuestras buenas obras y den gloria a vuestro Padre que está 
en los cielos" (Mt. 5, 16) 

Jesús invita a todos a ser Luz para que otras personas puedan conocerle. El P. Isaac nos cuenta que los misioneros 
paúles fueron un testimonio para él, viendo su vida siempre se cuestionaba. 2Qué personas que conoces llaman tu 
atención por su manera de vivir y cuestionan tu vida y tu fe? 

02. "Los pobres son nuestros amos y señores" (San Vicente de Paúl. SVP, IX, 1137) 

Esta expresión de San Vicente de Paúl, la utiliza también Isaac cuando habla de los pobres. 2A qué se refiere? He 
parece que en nuestro mundo de hoy los pobres son tratados como "amos y señores"? 

Busca un momento a solas donde puedas estar en silencio y pensar en tu vida de hoy, y en lo que sueñas para tu 
futuro. P. Isaac nos cuenta algunas experiencias que vivió y que le hicieron preguntarse lo que Dios quería de él. 2Qué 
experiencias o acontecimientos importantes vas viviendo en los que Dios ha entrado en tu vida y te ha invitado a 
hacerte preguntas? Escríbelo y compártelo con una persona que sea para ti referente en la fe y que te pueda ayudar 
en la búsqueda de esa respuesta. 

Si lo deseas, puedes contar también con nosotros, el equipo de Pastoral Vocacional en 
vocacionvicencionohoy@gmoi l .com 
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Testimonio de una 
Hiia de la Caridad 

Sor Mª del Mar Sanchís 
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PROPUESTA DE TRABAJO 

Si crees que lo que nos ha contado Mª del Mar puede tener algún mensaje de parte de Dios 
para ti, vuelve a escuchar despacio lo que ella vive y date un tiempo para pensar en tu 
propia vida y, si quieres, compartirlo en grupo o con algún referente para ti en la fe. 

01. "El ángel le diio: «No temas, María, porque has hallado gracia delante de Dios; vas a concebir en el seno y vas a 
dar a luz un hiio, a quien pondrás por nombre Jesús .. . » LC 1,30-33 

¿crees que la llamada de Dios a seguirle puede implicar miedo a quién la siente? ¿Qué tipo de miedos puede 
experimentar un joven en esta situación? 

02. "2Puede haber algo más hermoso y digno de aprecio que una persona que lo deia todo para entregarse por entero 
a Dios para el servicio de los Pobres? iQué hermoso es esto!" (San Vicente de Paúl. Conf. 11-11-1657) 

Nuestra revista de este año lleva por título "Con-sentido". ¿Dónde encontraba San Vicente de Paúl el sentido de la 
vida y de la felicidad? ¿Dónde lo ha encontrado Mº del Mar? 

Busca un momento a solas donde puedas estar en silencio y pensar en tu vida de hoy, y en lo que sueñas para tu 
futuro. Sor Mº del Mar nos cuenta algunas experiencias que vivió y que le hicieron preguntarse lo que Dios quería de 
ella. ¿Qué experiencias o acontecimientos importantes vas viviendo en los que Dios ha entrado en tu vida y te ha 
invitado a hacerte preguntas? Escríbelo y compártelo con una persona que sea para ti referente en la fe y que te pueda 
ayudar en la búsqueda de esa respuesta. 

Si lo deseas, puedes contar también con nosotros, el equipo de Pastoral Vocacional en 
vocacionvicencianahoy@gmai l .com 
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